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П Я Т Н И Ц А ,  19 А П Р Е Л Я  1991 Г О Д А Выходит  пя ть  р а з  в неделю ЦЕНА 
4 КОП.

Л  КУ РЬЕР «ПЗЛ*!

За плечами лидеров— 
разруха

П р едс ед ат ел ь  п р о ф к о м а  р у доуп равле 
ния В. И. Гостевских участвовал в работе  
совета  п р е д с ед ат ел е й  первичных п р о ф с о 
юзных организаций металлургических и 
горно до бы ваю щ их  предпри яти й  в С в е р д 
ловске. П р о ф со ю зн ы е  лидеры  обратились 
с призы вом  объявить 18 апр ел я  с 12 до  
14 часов всеобщ ую  преду пр еди тел ьну ю  по
литическую стачку в п о д д ер ж к у  политиче
ских требований  ш ахтеров  о  н ем ед л ен н о й  
отставке П р езид ен та  СССР и Кабинета м и 
нистров СССР, не  способных вывести стра
ну и» кризиса.

С егодн я  19 апреля.  И вы у ж е  знаете,  
каи прош ла  политическая стачка. А завтра,  
в о зм о ж н о ,  узнаем , чего добились  м етал 
лурги и горняки.

Сев все ближе
К весенне-полевы м  работам  приступила 

сельскохозяйственная  служ ба  Новотрубно
го завода .  И. о. зам .  ди р ек т о р а  п р е д 
приятия А. П. К арманов е ообщ и л:

—  В первую  о ч е р е д ь  закры ли  пленоч
н о е  теплицы в с о вх о зе  «Первоуральский». 
Приступили к пикировке  рассады капусты. 
На 17 ап р ел я  пер еб р ал и  четверть к ар т о ф е 
ля из 600 тонн по заданию . В с в о е м  п о д
с обном  хозяйстве закан чиваем  рем о н т  тех
ники, готовим сем ена .

Фермер Пальчиков
Вблизи Нижнего С е л е  ско р о  р азв ер н ет 

ся  целый хутор. Пять свердловских  с ем ей  
объединили сь  и реш или  переехать в эти 
места:  построить дом а ,  приобрести  м о л о д 
няк для  выращ ивания скота, посадить о в о 
щи. Возглавил т р у д о в о е  крестьянское  хо
зяйство Анатолий Васильевич Пальчиков. 
О ф о р м и л и  докум енты  честь по чести и 
зарегистрировались  на заседании П ер зо -  
уральского  горисп олком а .  На этом ж е  за 
седании дали « д о б р о »  пер в о м у  животно
водч еск о м у  товарищ еству  на станции Хру
стальная.

■

Тимур бы похвалил
В поселке  Д олом итовы й ребята  из  ш ко 

лы №  22 со здал и  кр у ж о к  «Тимуровец». 
Он взял по д  защ иту  п р и р о ду  ро дн о го  по
селка. Убирают м у с о р  о к оло  пруда, сжигают 
его .  На б е р е г у  посадили дер ев ь я ,  кустар
ник, травы. «В п оселке  установили д е ж у р 
ство, о с о бен н о  о к о л о  свалки. Если будут 
нарушители, с р а зу  ж е  с о о бщ и м  в санэпид
станцию, в газету «Под зн ам ен ем  Ленина», 
—  об  этом нам написала  общ ественны й 
санитарный инспектор  Ф аина Копылова. 
Она ж е  рассказала  о  том,  как жители, а 
основн ом  пенсионеры , наводят  чистоту 
вокруг  дом ов ,  А. С. Саврулина, Д. С. Томи
лина, Н. В. Куликов, В. И. А рж анников  и 
м но ги е  другие  —  настоящ и е  хозяева.

Т. ЯКОВЛЕВА.

Ш КОЛЕ-ИНТЕРНАТУ 30 ЛЕТ*

ДОМ, ГДЕ ОТОГРЕВАЮТСЯ СЕРДЦА
Корр.: Тридцать лет

существует школа-интер
нат. Как вы считаете, 
что является главным 
достижением этих лет?

—  Не только государ
ство, но и наши земляки  
стали милосерднее к шко
ле-интернату. Большую  
помощь оказывают ше
фы Новотрубного зав о
да . С их помощью про
ведена реконструкция 
здания. И дет перестройка 
комнат. Многие дети ж и
вут по двое-трое. В каж
дой группе стиральные 
машины, ковры. Д инасо
вый зав од  перечислил 
деньги на покупку ста 
шубок. Кормим отлично. 
Д о  повышения цен по
давали даж е красную  
рыбу, икру. Ни разу не 
было перебоев с  молоч
ными продуктами. О зд о 
ровье ребят заботится  
врач Светлана Леони
довна Черепанова. Ребя
тишки занимаются спор
том, в кружках.

Корр.: Ваши дети
— какие они?

—  Д ети разные. Ско-

Этот дом  необыкновенный: словно муравейник.
Ребятишек столько, сколько ни в одной семье не 
сыщешь. Так ж е беспечны, те ж е  см ех и слезы, ссо
ры, примирения, что и у  наших, домаш них. Только 
у этих, что в школе-интернате, за  плечами недетские 
трагедии. Забыть их, найти родной дом  под этой 
крышей помогают ребятишкам взрослые. Вот у ж е  
тридцать лет. Беседую  с директором Л. Е. Завьяло
вой, зам, директора по хозяйственной части Н. А. 
Володичевой, воспитателями Н. М. Бранец и Г. Г. 
Гавриловой.

лько детей — столько ха
рактеров. Иногда бывает 
трудно найти к кому-то 
подход.

Корр.: Что для них
— интернат? Крыша над  
головой, приют или дом  
родной?

—  В основном у  нас 
дети-сироты или остав
шиеся- без попечения ро
дителей. Мы стараемся  
ни одного не оставить 
без внимания. Если ре
бенка положили в боль
ницу, навешаем его, 
носим передачи. Не за 
бываем и о днях р ож де
ния. К аж дую  последнюю  
пятницу-месяцэ отмечаем  
день именинника. 29 мар
та провожали русскую

зиму. Пели частушки, 
устраивали аттракционы, 
игры. Ели блины, пили 
чай, катались на лош ад
ке. Н адолго запомнится  
праздник. Мы бы еш е  
много чего придумали, 
но денег на внеклассные 
и культурные мероприя
тия не хватает.,.

Корр.: А что значит 
интернат для вас, других 

педагогов и воспитателей?
— Вся жизнь воспита

телей проходит здесь, 8 
интернате. М ожно ска
зать, что это наш второй
ДОМ.

Корр.: Ваши дети, вы
ходя в жизнь, располага
ют какими-то материаль
ными средствами?

—  Выпускникам выда
ется 50 рублей на мел
кие расходы. Н овотруб
ники вручают каж дом у  
сберкнижку с о  ЮО-руб- 
левым вкладом. Многие 
из ребят поступают  
учиться. Получают сти
пендию, их обеспечивают 
обувью, одеж дой , пита
нием.

Корр.: Кем становят
ся дети?

—  Выбирают самые 
разные профессии. Нап
ример, Наташа Долгих  
и Лиля Грязнова окончи
ли институт физкультуры, 
Владимир Конев —  юри
дический. Получаются из 
них неплохие рабочие. 
Многие выпускники при
х одя т  через годы пови
даться с  нами.

Корр.: О чем мечтают 
ваши дети?

—• Конечно, они хотят 
получить специальность, 
чтобы жить нормально, 
иметь семью. Д а , навер
ное, о  том ж е, о чем 
мечтают все дети...

Интервью взяла 
Татьяна ВАЖ  ЕНИНА.

=НА ПРОВОДЕ 02
З а  первый квартал в г о р о д е  зареги стри ровано  

584 преступления, что на 75 процентов  выше, чем  
в тот ж е  п е р и о д  п р ош лого  года. Растет количе
ство грабеж ей ,  краж, тяжких телесных преступ
лений, причем  на улицах и в общ ественны х м ес 
тах: преступность наглеет.  З а  н е д е л ю  случи

лось б о л е е  160 преступлений и правонарушений, 
в том  числе разбой ,  четы ре  грабеж а,  десять 
квартирных краж, о г р аб л е н о  три до м а ,  угнана 
автомашина. 72 чел о век а  привлечены к админи
стративной ответственности. 116 доставлены  в 
вытрезвитель.

Прием ведет народный депутат РСФСР
НАРОДНЫЙ ДЕПУТАТ РСФСР ВЕНИАМИН НИКО- МА ГОРОДСКОГО СОВЕТА С 15 ЧАСОВ. ЗАПИСЬ 

ЛАЕВИЧ ДУЕВ БУДЕТ ВЕСТИ ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ НА ПРИЕМ ПРОИЗВОДИТСЯ ТАМ ЖЕ С 9 Д О  12 
22 АПРЕЛЯ В КАБИНЕТЕ N2 17 ЗДАНИЯ ИСПОЛЧО- ЧАСОВ.

■  22 А П РЕЛ Я — 
ДЕНЬ ЗЕМ ЛИ

БУДЬ ПРЕКРАСНА, 
РОДНАЯ ПЛАНЕТА!

Д вадцать  лет  н а за д  д а 
л е к о  не все жители З е м л и  
знали, что означает  слово  
«экология». Но они чувст
вовали, что наша планета 
в б е д е :  потепление климата, 
о б р а зо в а н и е  озоновы х дыр, 
уничтожение лесов  —  вот 
неполны й пе р еч ен ь  гло
бальных п р о б ле м ,  п р е о д о 
леть ко то р ы е  с ег о д н я  бу
дет чр езвы чайн о  трудно .  
П р о в е д е н и е  Д н я  З е м л и  —  
это попытка вселить в л ю 
дей уверенн ость  в том,  что, 
р або тая  сообщ а,  м о ж н о  
свершать д е л а  великие.

В 1970 году  бы ла  п р о в е 
д ен а  пер вая  м е ж д у н а р о д 
н ая  акция «Д ень  Земли».  
Б олее  20 м иллионов  ж и те 
лей планеты использовали  
этот день  дл я  вы раж ен ия  
с воей  озабоченности  состоя
нием  ср ед ы  обитания, Нап
р и м ер ,  м э р  НьЮ-Йорка за 
крыл п р о е з д  автом обилей  
по 5-й Авеню. Д н ю  З ем ли  
посвятили значительную  
часть своих п р о г р ам м  все 
три сети к о м м ер ч ес к о го  
тел еви дени я  США, м н о ж е 
ство общ енациональны х и 
региональных изданий вы
пустили сборники о с р е д е  
обитания.

Впоследствии этот
всплеск общ ественной  о з а 
боченности вылился в п р и 
нятие законов,  со здан и е  
при родоохран ны х агентств.

Во многих странах пр а 
вительства стали проявлять 
больший и нтерес  к п р о б л е 
м ам  экологии. Возникла 
благоп риятная  в озм ож н ость  
роста экологического  с о з 

нания в м е ж д у н а р о д н о м  
масштабе.

Д ен ь  З е м л и  1990 года  
ознам ено вал  начало д о л г о 
срочных усилий по строи
тельству б о л е е  безопасной ,  
благоприятной дл я  ж изни 
планеты. Его цели —  о б р а 
зовательные,  эк о н о м и ч е 
ские, политические и куль
турные. Д ен ь  З е м л и  1990 
открыл десятилетие  ср ед ы  
обитания.

22 а п р ел я  1991 года  —  
это старт прям ы х действий 
п р и родоеп асательн ой  о б щ е 
ственности за: восстановле
ние естественного  п л о д о р о 
дия почв, п р е к р ащ ен и е  в ар 
варской вырубки л есо в  и 
расш ирен ие  работ  по л е с о 
восстановлению, качествен
ную  очистку питьевой во
ды. Эту пр о гр ам м у  дейст
вий наметили С вердловский  
областной совет ВООП, 
С вердловски й  областной ко
митет по охране  природы , 
У р альское  отделение  эко
ф о н д а  СССР.

К аждый человек ,  к аж дая  
о ргани зац ия  долж ны  сами 
решить, в какой ф о р м е  
они примут участие в Д н е  
З е м л и ,  н о  если  каж ды й 
участник Д н я  З е м л и  п о са 
дит хотя бы  о дн о  д е р е в о  
и бу д ет  ухаживать за  ним 
д о  тех пор,  пока  оно  не  
с м о ж е т  жить сам о сто ятел ь
но, то  м о ж н о  считать, 
что он внес в клад  в д е л о  
о з д о р о в л е н и я  наш ей пока  
е щ е  прекр асно й  планеты.

С. КАЛИНИНА, 
зам. председателя 

президиума горсовета 
ВООП.

АССОЦИАЦИЯ ПРЕДЛАГАЕТ
21 апреля в 8  часов утра площадь П обеды  станет  

местом старта экологического пробега по маршруту 
Первоуральск —  Ревда —  Дегтярск —  Северский —  
Свердловск —  Первоуральск. Спортсмены из клуба лю
бителей бега «Голубь мира» своими зелеными эм бле
мами напомнят жителям городов зоны экологического 
бедствия о личной ответственности каж дого за  сохра
нение ж изни, —  так решили на заседании члены пре
зидиума городской ассоциации зеленого движения.

А  22 апреля будут  проведены субботники по очистке 
зеленых уголков города. В сех жителей и учащихся 
школ ассоциация приглашает прийти по адресам !

1. Н абереж ная городского пруда.
2. Питомник Первоуральского лесничества. Автобус  

Ns б, остановка «М агазин №  15»,

3. Территория лодочной станции. Автобусы Jft ! ,  13 
до конца.

4. Территория знака «Европа—Азия». А втобус №  4, 
остановка «ГАИ».

5. Магнитка.

Первая смена начинает работать в 9  часов утра, 
вторая— в 12. Просьба приносить лопаты, грабли, ведра.

Пусть будет уютней вокруті

Всю организацию субботника берут на себя специа
листы лесхоза и горкомхэза. А вечером школа №  6  
пригласит членов президиума ассоциации на экологи
ческий ринг. В. Б. Гавелько, G. G. Калининой, В. G. 
Плюснину, Л.  Н . Целовальникову б удут  заданы воп
росы о  состоянии окружающ ей среды, лесов я водо
емов.

Ленина
Общ ественно - политическая городская газета



*  22 А П РЕЛЯ — ДЕНЬ ЗЕМЛИ

БУДЬ ПРЕКРАСНА, РОДНАЯ ПЛАНЕТА!
Не будем слишком 

обольщаться нашими по
бедами над природой. 
Рано или поздно она нам 
отомстит.

Ф. ЭНГЕЛЬС.

Комитет охраны природы в городе, да и в стране, функционирует совсем  
недавно. Каковы ж е основные итоги этого короткого промежутка деятельности? 
Об этом мы попросили рассказать председателя городского комитета В. Г. Ка
дочникова:

■  ИНТЕРВЬЮ ТЕЧЕТ С «НЕБЕС»
ВОДА ОБЫКНОВЕННАЯ

—  За 90 год выбросы
предприятий • загрязнителей 
сократились на 1360 тонн, 
что составляет 5,5 процента. 
Но радоваться нет причин. 
Снижение достигнуто в ос
новном за счет того, что 
производство простгивало. 
Например, Крылосовский 
известковый завод работал  
только на 40 процентов 
мощности.

Теперь о штрафах. За 
первое полугодие 1.990 года 
взыскано с  загрязнителей 
700 тысяч рублей. Уже в 
91 годѵ десять предприятий 
пр итогам прошедшего гола 
заплатили 235 тысяч руб
лей, в том числе Ж БИиК — 
75 тысяч, ЗКМ К — 25 ты
сяч, АТП ,\р5 8 - 1 9 .  АРЗ  
— 15, УЗТИ — 26, а Кры
лосовский известковый з а 
вод — 41 тысячу.

— Где же основные эко
логические «киты»: Ново
трубный завод и «Хром
пик»?

— Не забывайте, что все 
затраты предприятий на ме
роприятия по охране приро
ды Вычитаются из суммы 
штрафов. А Новотрубный 
завод строит замкнутый обо
ротный цикл, на «Хромпике» 
на цех нейтрализации за 
тот истрачено 5,5 миллиона 
рублей. Так что на природо
охранные мероппиятия эти
ми гигантами тратится го
раздо большая сумма, чем 
штрафы с других вместе 
взятых организаций.

Бела в том, что на этих 
предприятиях союзного под
чинения существуют старые

порочные технологии. Строи
тельство газоочисток и во
доочисток — крайняя ме
ра, а основная проблема — 
технологическая. Сами они 
не в состоянии решать воп
росы перевооружения, на 
реконструкцию только
«Хромпика» нужна сумма 
в 200  миллионов, больше, 
чем вся балансовая стои
мость «Хр.омпика».

Министерства Госснаб не 
торопятся коренным обра
зом перевооружать наши 
заводы. Поэтому огромное 
место в деятельности на
шего комитета заняла оф и
циальная переписка с выс
шими инстанциями.

— И что из этого полу
чилось?

— Роман в письмах, ина
че не назовешь. Я даж е  
отдельную «правительствен
ную» папочку завел. Мы пи
сали Рыжкову, Пьянкову, 
в Министерство металлургии 
и т. п. о том, что 140 ты
сяч жителей Первоуральска 
живут в заложниках У 26 
промышленных предприятий. 
Валовый выброс впедных 
веществ составляет 30 ты
сяч тонн в год. Еше и 
Средне-уральский медепла
вильный завод засыпает нас 
160 тысячами тонн выбро
сов ежегодно. Сердце зам ер
ло, когда пришел пепвый 

официальный правительствен
ный ответ по специальным 
каналам связи. Вскрыв кон
верт, что нашел? Обыкно
венную волу, так что и с 
«небес», сверху, на нас те
чет вода обыкновенная. От
бросив поэтические сравне

ния, . это пустая формаль
ная отписка.

—  Так что нам приходит
ся надеяться только на 
свои силы? Где граница че
ловеческой приспособляе
мости?

—  Нами проведена боль
шая работа по заключению  
договоров на комплексные 
исследования экологической 
обстановки нашего района с 
различными подразделения
ми Академии наук СССР  
Договор рассчитан до 92 
года. Закончен этап иссле
дования снегового покрова 
В результате составлены  
карты загрязнений снега 
различными компонентами.

В составе договора и
изучение состояния зд ор о
вья населения.

Кафедра педиатрии Сверд
ловского мединститута на
чала работы по изучению  
здоровья семей, ж дущ их д е 
тей. Делаю тся выводы о
предрасположенности к раз
личным заболеваниям. И 
если нужно, еще не роди в
шемуся человеку будет про
ведена правка иммунитета 
— лазерная коррекция. В
ближайшие два года будет  
создан свой диагностический 
центр.

— Спасибо. Владимир 
Георгиевич, за беседу. Н аде
емся. что с помощью науки 
мы будем располагать не
опровержимыми доказатель
ствами необходимости гло
бальных перемен в промыш
ленности города.

Беседовала 
Е. КАПУСТИНА.

>■ ТА К ПРОСТО

НЕ МУДРСТВУЯ ЛУКАВО
Несколько последних дней 

наша семья, живущая на 
первом этаж е дома по ули- 
ие Ленина, буквально меч
тала о лопате и метле, что
бы хоть немного прибрать 
на газонах под окнами. Ка
кого только мусора там не 
было: бумажки, консервные 
банки, полиэтиленовые па
кеты. окурки... Все, что за  
долгую зиму из форточек, с 
балконов выбоасывали жиль

цы девятиэтажки. Но пока 
мы требовали орудия труда  
от старшего по подъезду, 
семья Крылосовых из со 
седнего дома вышла на 
субботник... с детским ого
родным набором. Валентина 
Николаевна, рабочая девято
го цеха Новотрубного за 
вода, с двумя сыновьями 
под веселые магнитофонные 
записи за лвя часа не толь

ко собрали весь мусор, но 
и закопали его.

— Я еще и кусты .здесь  
посаж у, клумбочки сделаю. 
Правда, говорят, что сам о
вольная посадка нарушит 
запроектированную «красо
ту», да надоело ждать тех, 
кому по работе положено 
заниматься благоустройст
вом», — сказала она.

Е. М ИЗЕВА.

В среду 6 марта по пору
чению постоянной депутат
ской комиссии по охран* 
природы, экологии и рацио
нальному использованию  
природных ресурсов народ
ные депутаты Н. К- Барац 
и Л . И. Целовальников 
опубликовали в газете «П од  

знаменем Ленина» обращение 
к депутатскому корпусу Рев- 
ды.

В нем говорилось, в част
ности, следующ ее:

МЕЖДУ РЕВДОЙ
КО Н Ф ЛИ КТН А Я СИТУАЦИЯ

ПЕРВОУРАЛЬСКОМ
«Руководство С редуралм ады ааодв  до пуека іан ч  ПЖВ о б я з ал о с ь  я 1 января 

1991 годе остановить отраж ательную  печь, что с р а з у  бы улучш ило эко л о гическу ю  
обстановку.

О днако  д о  сих п о р  руководство  СУМЗа, горсовета  и исполком а  Ревды  не с д е р 
жали данных обещаний, что дает  право  депутатам  П ервоуральска  выполнить свои 
п р е д у п р е ж д е н и я  и совм естно  с ж ителям и в м ар те ’ пикетировать работу  СУМ За а 
присутствии журналистов, работников ради о  и телевидения.

Мы о б р а щ а е м с я  к н ар о дн ы м  депутатам  Ревды н е за м ед л и те л ьн о  выполнить взя* 
тые на с еб я  обязательства.. .»

■Это о б р а щ е н и е  бы ло  напечатано .и в «Ревдинском р або чем » .  П р о ш ел  м ес я ц ,  й, 
наконец, работникам  редакц ии  «ПЗЛ» б » л о  п р е д л о ж е н о  приехать за о ф и ц иальны м  
ответом. В о б щ ем  о т д ел е  Ревдинского  горсовета  нам вручили три докум ен та .  П ри
водим их полностью:

R  ДОКУМ ЕНТ 1.
П редседателю  Первоураль

ского городского Совета на
родных депутатов тов. Бу
накову А. Ф.

На состоявшемся 4.04.91 
года заседании президиума 
городского Совета был рас
смотрен вопрос о  строитель
стве опытно-промышленного 
комплекса П Ж В на Сред- 
урадмедьзаводе, в том чис
ле и вопросы, поднятые де
путатами в обращении.

Н аряду с этим вопрос 
строительства комплекса
20.03.91 г. был рассмотрен  
на совещании в Министер
стве металлургии СССР. По 
сообщению Министерства 
металлургии, в апреле ход  

строительства будет рассмот
рен министерством на ме
сте строительства с участи
ем президиумов Ревдинско
го и Первоуральского го
родских Советов.

Со своей стороны прези
диум городского Совета о б 
ращается с просьбой ока
зать помощь в обеспечении 
строительства комплекса 
трубами с Первоуральского 
НТЗ в соответствии с ли
митом, выделенным Мини
стерством металлургии 
СССР.

При этом направляю вам 
решение президиума город
ского Совета № 66  от
4.04.91 г. и копию телег
раммы Министерства метал
лургии СССР.

Председатель Совета
В. УСАЧЕВ.

Щ ДОКУМ ЕНТ 2.
О выполнении реріения 

2 -й сессии горсовета по 
строительству П Ж В на 
О п у р а л м ед ь за в о д е .

Ппове.рка, проведенная на
родными депутатами, члена
ми постоянной комиссии по

охране природы тт. Улья
новым А. Н., Завьяловым
А. М., показала, что строи
тельство комплекса ПЖ В  
на СУМ Зе ведется неудов
летворительными темпами. 
На момент проверки на 
объекте не работали суб
подрядные организации, от 
генерального подрядчика — 
стройуправления Аг5 6 ра
ботало не более 50 человек. 
Темпы строительства не 
обеспечивают условия для 
ввода в эксплуатацию комп
лекса в текущем году. Д е 
путатский пост не работал.

О бсудив справку по про
верке, президиум Ревдинско
го городского Совета народ
ных депутатов решил:

1. Провести совместное 
заседание президиумов Рев
динского и. Первоуральско
го городских Советов в 
срок до  20.05.91.

2. Обратиться к предсе
дателю облсовета т. Р оссе
лю Э. Э. с просьбой уско
рить темпы строительства 
П Ж В Средуралмедьзавода.

. 3. Предложить директору 
СУМЗа т. Смирнову Л. А., 
управляющему трестом УТТС 
Ткачукѵ А.И. принять до
полнительные меры по уско
рению строительства комп
лекса П Ж В и ввода его в 
1991 году.

4. Производственном де
путатской группе СУМЗа 
пересмотреть состав депу
татского поста.

5. Довести до сведения 
Министерства металлургии

СССР результат бездей ст
вия их представителей на 
стооительстве комплекса 
ПЖ В.

6 .  Постоянной к о м и с с и й  по 
охране природы до 15.04 91 
подготовить для срёдстВ  
массовой информации П ер
воуральска обращ ение к 
народным депутатам П ер
воуральского горсовета с  
просьбой об  оказании по
мощи в воздействий на 
трест УТТС, не обеспечи
вающий освоение средств  
на строительство комплекса 
П Ж В и комплектации труб  
для комплекса.

7. Решение президиума 
довести до сведения Совета 
народных депутатов Ревды.

Председатель Совета

В. УСАЧЕВ.

■  ДОКУМ ЕНТ 3.
Москва. Правительствен

ная. Ревда. П редседателю  
гопсовета Усачеву.

Связи поздним сообщ ени
ем направить представителя 
министерства заседание гор-1 
совета 4 апреля не пред
ставляется возможным тчк. 
Вопрос строительства П Ж В  
расмотрен 20  марта совмест
но руководством Росѵрал- 
сибстроя М инмонтажспец- 
строя тчк. Приняты реш е
ния, обеспечивающие завер
шение строительно-монтаж
ных работ не позднее тре
тьего квартала 1991 года, 
протокол направлен СУМЗу; 
Намечено также совместное 
совещание апреле на месте 
строительства.

Замминмета ЕРМАКОВ.

От редакции: Как видим, ни о какой отражательной  
печц и речи не идет. Идет игра «в перетягивание кана
та». Мы им обращ ение — они нам обращение, мы к 
ним претензии, они к УТТС — претензии. По очкам 
2:2, а по экологической обстановке?

М  В ЗВАНИИ ЭКОЛОГОВ

«На Н овотрубном заводе  
работает одна из лучших 
лабораторий по охране ок
ружающ ей среды. Два ра
за проводили на их базе  
областные конкурсы лабо
рантов. Все инструктирую
щие организации отмечают 
высокий уровень квалифи
кации работников отдела  
главного инженера НТЗ по 
природоохранным меро
приятиям. Расспросите на
чальника грѵппы химических 
исследований Л юдмилу И ва
новну Дболёнцеву», — этот 
добрый совет в городском  
обш ествё охраны природы 
и заставил нас познакомить
с я ,с  Людмилой Ивановной.

А она начала наш разго
вор с решительного этказа 
от звания эколога:

— Нѵ какие мы в самгм  
деле экрлоги! Проблемы 
поставлены, а решать их не

кому. В стране у нас абы 
кого поставили во главе 
отделов охраны природы. 
Специального образования  
нет ни у кого из наших 
работников, но могу с уве
ренностью сказать, что 
группа защиты воздушного 
бассейна, возникшая на пу
стом месте, профессиональна 
Компетентна: инженеоы
Л. А. Брылунова Н. В. Ши- 
степова, С В Львова, ла
боранты Н. Деменева и Л. 
Га лиева являются классны
ми специалистами. На за 
воде несколько десятков 
пылящих источников, рабо
ты — непочатый край, а в 
группе контроля только два 
инженера да четыре лабо
ранта. Они провели паспор
тизацию очистных сооруж е
ний, собрали богатейший 
банк данных: еж егодно за 
вод вырабатывает восемь

НА НИХ НАДЕЖДА
В РУКАХ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ СЛУЖ БЫ  -  

НАШЕ БУДУЩ ЕЕ. КАКИЕ Ж Е Л Ю ДИ  Д Е Р 
ЖАТ РУКУ НА ПУЛЬСЕ ПРИ РОДЫ ?

тысяч тонн вредных вс- дований контролем за сточ- 
щсств, но после пылегазо- ными водами занимаются 
очистки в атмосферу выбра- одни инженер и два лабо- 
сывзется только 1700 тонн, ранта: Г. Г. Леонова, Л. Ф. 
из них 50 процентов пыли. Ташкинова, Т. М. Войтяхо-
Главное, что работа очист 
ных ни при чем, виновата Завод забирает
сама технология, например, лнонбв кубометров чистой, 
7 и 17 цехов. Й все-таки а сбрасывает 9 миллионов 
лаборатория дел' пт выводы воды, уж е загрязненной неф- 
о малом влиянии завода на тепродуктами, взвешенными 
отравление воздуш ного бас- веществами и различными 
ссйна города. солями. За 90 год, по дан-

_  ным контроля группы, сбро-
Д ругое дело промыш- сили 73  тонн нефтепроДѵК-

ленные стоки. С 75 года тов, 400 тонн взвешенных 
в группе химических иссле- частиц и 6 тысяч тонн со 

лей. П оэтому наши сточнме 
воды — задача номер один 
для заводчан. В стадии оп
робования и строительства 

находится замкнутый оборот
ный цикл. Но стройка его 
продлцтея аж  до 95 года.

В ообщ е экология может 
развиваться только папал- 
лельно с экономикой. Но у 
нас пока на первом месте 
— трубй. а все остальное 
недосуг. Финансы какие-то 
отпускаются, много догово
ров с институтами. Но все 
заключается помимо нас. 
Результатов нет, а деньги 
тратятся. Плохо, что каж 
дый работает сам на себя, 
варится в собственном со
ку. Лаборатория занимается 
контролем, дает рекоменда
ции — й все на этом закан
чивается. Так Может повто
ряться 4—5 лет, и никто 
не отвечает за игнорирова

ние нашей службы. Хотя 
мы, в свою очередь, очень 
ответственно относимся к 
анализам, каж дую  цифру 
проверяем не на один раз.

Из характеристики отдела 
кадров:

«Л. И. Аболёнцева за 
время работы проявила се

бя грамотным, инициативным 
специалистом, хорошим о р 
ганизатором. Руководимый  
ею коллектив постоянно ос
ваивает новые ГОСТы и 
более совершенные методи
ки анализов... Ею обучено  
22 человека... П реподает в 
шкоде мастеров. На счету 
у Л. И. Аболёнцевой ряд 
исследовательских работ, 
выполненных совместно с
ВН ИИ , направленных на 
улучшение условий труда 
и экологической обстановки. 
Н аграждена медалью «В е
теран труда».



ГАЗЕТА В ГАЗЕТЕ 
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СЕГОДНЯ СЛОВА «раз
государствление» и «прива
тизация» в лексиконе у 
первоуральцев далеко не в 
Первой десятке Наиболее 
часто употребляемых в от
личи? от таких, как «ком
пенсация», «иены», «дота
ция», хотя все они в конеч
ном итоге связаны м еж ду  
собой. Тем не менее при 
отсутствии закона о  прива
тизации, без первоначально
го разграничения субъектов  
собственности процесс раз
дела идет в области, да и 
в городе полным ходом. И, 
к сожалению, не стихийно.

Один из ярких примеров 
этому — история, расска
занная в предыдущем номе
ре «Коммерсанта». Вствеча 
с  руководством АТП «Быт- 
автотранса» позволила по
нять мне происходящее бо- 
лер по дно.

Н еизбежность вхождения 
в рыночные отношения по
родила множество-, программ 
осуществления этого про
цесса, которые так или ина
че затрагивают вопросы де
централизации экономики, 
приватизации. А децентрали
зация, как известно, связа
на, с изменением функций 
либо с разрушением струк
тур управления вышестоя
щей надстройки. Естествен
но. инстинкт самосохранения 
преобладает над понимани
ем объективных законов  
Экономики.

РЕШ ЕНИЕМ  О БЛ И С 
ПОЛКОМА право управле
ния собственностью неред
ко передано областным уп
равлениям торговли, общ ест
венного питания и в том 
числе бытового обслуж ива
ния. И это не так страшно, 
если бы за этим не после
довали изменения опганиза- 
нионно-ппачовой фочмы уп
равления бытового обслуж и
вания. А проще говоря, 
обычная контора преврати
лась в госудапственно-коо- 
перативное объединение —  
самостоятельное ппеігггшя- 
тис. ставшее собственником 
всчго имущества.

Следующим шагом чинов
ников становится объедине
ние нижестоящих предприя
тий. Там, где это не полу
чается мирным пѵтем, в ход 
пускаются различные сило
вые методы. В результате 
появляются на свет гпозные 
документы, как этот приказ 
по территориальному госу
дарственно -кооперативному

объединению бытового об
служивания населения за 
№  262 от 14.08.90 года «О 
Передаче в аренду введен
ных за счет централизован
ного фонда ГПО в текущей 
пятилетке». В нем говорит
ся; «В соответствии с про- 
тоаммой правительства 
СССР о мерах по оздоров
лению экономики, перехода

рикмахерских, где дело д о 
шло до голодовки.

К сожалению, сегодня от
сутствуют правовые нормы 
регулирования этих вопро
сов. Российский закон о  
приватизации в марте так и 
не принят, все силы были 
отвлечены на проведение 
внеочередного съезда.

Каков выход из сложив-

ДОЛЖНЫ РЕШАТЬ
НЕ ЧИНОВНИКИ

ЧТО ЗА ЭТИМ?

«Коммерсант», ка к и обещ ал, знаком ит е ком м ента 
рием  к  публикации «ДУШ И Т НАС КОНЦЕРН». В ней 
рассказывалось о том , что приказом  сверху ликвиди
руется Первоуральская автоколонна №  7. А втор —  
К. И. Ванцов. Он стал ее начальником  в конце  1979 
года, пятым за четыре года сущ ествования колонны , 
у которой  не было ни кола, ни двора. И вот, ко гда  
прочно встали на ноги, взялись осваивать арендные 
отнош ения — вдруг гр  -м  с ясного неба... Концерн 
приказы вает на месте колонны  устроить... завод.

к рыночной экономике, ши
рокого развития многообраз
ных форм собственности, 
активизации творческой ини
циативы и предприимчиво
сти приказываю: взять на 
баланс ГПО и передать в 
аренду по месту нахож де
ния основные производст
венные^ фонды. Генеральный 
Директор Г. М. Минин».

И это при том, что мно
гие предприятия бывшего 
управления бытового обслу
живания решением своих 
коллективов не пожелали 
войти в состав объедине
ния. Не достигнув ж елае
мого лобовыми действиями, 
объединение пытается рас
правиться со строптивыми 
коллективами, разрушая 
структурные единицы в го
родах и районах, как это 
происходит в Первоураль
ске с автоколонной № 7.

Н Е П Р А В О М Е Р Н О С Т Ь  
ДЕЙ СТВИ Й  облисполкома 
породила ворох проблем, 
которые день за днём все 
больше наматываются и 
грозят серьезными конфлик
тами. Ничего удивительного, 
если повторится то, что про
изошло в свердловских па

шейся ситуации? На ‘мой 
взгляд, необходимо зафик
сировать, что все, созданное  
За годы Советской власти, 
является государственной  
собственностью. Д ал ее про
вести разгосударствление 
собственности по уровням: 
союзная, республиканская, 
областная, муниципальная 
(городская). Передачу про
изводить исходя из принци
па реализации продукции и 
услуг. Если это территория 
района — то муниципаль
ная собственность, если об 
ласти — то областная.

Д Л Я  ТОГО, чтобы не 
разрушать сложившиеся 
связи, возможно заключение 
договоров с управленчески
ми структурами на добро
вольной основе для сохране
ния жизнедеятельности  
предприятий. И далее неза
медлительно начинать про
цесс приватизации собствен
ности в порядке, определен
ном исключительно Совета
ми, в собственности кото
рых находится данное пред
приятие, максимально учи
тывая мнение трудовых 
коллективов, интересы тер
ритории, рентабельность.

Здесь вопрос о  власти 
ставится очень остро Кто 
должен владеть? Естествен
но, народ, проживающий на 
данной территории, и воп
росы, связанные с имущест

вом и другой собственностью, 
он должен решить через 
свои представительные орга
ны. Советы, а не наемный 
аппарат, как это произош
ло в облисполкоме. без 
учета интересов граждан, 
трѵювых коллективов.

ПОСКОЛЬКУ ВОПРОС  
о приватизации поднят, хо
телось бы и нескольких сло
вах высказать собственное 
мнение о ситуации в гооо- 
де. На сегодняшний день 
предприятия общественного 
питания, торговли, бытово
го обслуживания, войдя, в 
составы объединений я за 
ключив с  ними договоры  
аоенды с правом выкупа, 
стали собственниками ос
новных фондов. С одной сто
роны. неплохо: трудовой
коллектив экономически 
свободен, но он свободен  
и пепед городом. Не иск
лючена ситуация закрытия 
нескольких небольших мага
зинов ввнлѵ их нерента
бельности. Ну. и  самое ще
котливое в данном вопро
се —  это денежные средст
ва. получаемые от произво
димой приватизации. Кому 
они пойдл-т? В нашем слу
чае —  объединениям, а го
родская казна недосчитается 
значительных сумм, так не
обходимых на начальном 
этапе вхождения в рынок 
для реализации поогоамм 
по социальной защите насе
ления. Не исключена ситуа
ция выкупа предприятий го
родской епеды сторонними 
оруячиаапнями.

СЧИТАЮ, что исполкому 
необходимо вернуться к 
вопросу о правомерности 
регистрации арендных ггпсі- 
ппиятий городской инфра
структуры, тем более что 
правовая основа для этого 
есть в виде решения четвер
той сессии областного Со
вета по отмене всех управ
ленческих актов, связанных 
с приватизацией собствен- 
ное-нп

Предлагаю депутатам го
родского Совета задумать
ся над этими вопросами и 
обоѵдить их на предстоящей 
V сессии горгпорта.

А. КО.ПГНКОБ. 
зам. председателя 

горсовета.

ЗН АНИ Я СИЛА

ЧТОБЫ ПОЗНАТЬ 
ЯЗЫК БИЗНЕСА,

ПОСТУПАЙТЕ В Ш КОЛУ М ЕНЕДЖ ЕРОВ
Школа эта со всем  рядом , в С вердловске .  На

ходится зд ес ь  по улице академ ика  Бардина, 28. 
Располагается  в областном д о м е  науки и техни
ки, т ел е ф о н  28-83-64. Школа — дети щ е Е вро
пейско-Азиатского бизнес-центра,  Действует она 
уж е третий год. З а  это в р е м я  подготовила свы 
ше 350 м е н е д ж е р о в .  Были с р ед и  ее слушателей 
и первоуральские  предприниматели.

Тем, кто п ож елает  учиться, н ео бх о ди м о  с д е 
лать п редварительн ую  заявку. А после этого 
заключить д о г о в о р  и перечислить деньги за 
уроки на расчетный счет №  345201 «Европейско- 
Азиатский бизнес-центр»  Европейско-Азиатский 
ко м м ер ч ески й  банк к / р  № 1611006 ОПЕРУ С в е р д 
ловского  областного управления Госбанка, М Ф О 
253006.

Учебная п р о гр ам м а  рассчитана на двести часов 
в течение  месяца .  Начало занятий с первого  
рабо чего  дня каж дого  м есяца .  Стоимость о б у ч е 
ния 2000 рублей.

Окончивш им школу предлагается  обучение 
иностранному языку и стажировка  в иностранных 
ф и р м а х  стран Западной  Европы. Выпускникам 
школы выдается  ди плом  о б щ ес о ю зн о го  образца .

К работе  в новых экономических условиях слу
ш ателей готовят ведущ ие специалисты научно- 
исследовательских институтов: высших учебных
заведений ,  предприятий и организаций страны.

Знания м ен ед ж м ен та ,  маркетинга, арендных 
отношений, внеш неэконом ической  деятельности, 
юридических  основ бизнеса , психологии, д е л о в о 
го общ ения, п ерсон ального  к ом п ью тера  — вот 
что. дает  Уральская  ш кола  м е н е д ж е р о в .  Вам п о 
зволят: создать частное, м ал о е  совместное ,  
арен д но е ,  а кц и о н е р н о е  предприяти е.  А также 
предоставят  возм ож ность  квалиф ицированно ве 
сти пер его в о р ы  и заключать контракты с з а р у 
беж ны м и  ф ирм ам и, успеш но решать проблем ы  
рыночной экономики. Слушатели школы, пом и м о  
обучения, могут получить индивидуальные кон
сультации.

Иногородним бро н ир у ется  гостиница. Слуша^ 
тели обеспечиваю тся питанием. Предлагается  
культурная п р о гр ам м а  в часы досуга.

Школа до р о ж и т  своей репутацией и гаранти
рует вы сокое  качество обучения. Помните, з н а 
ние языка би зн еса  —  это ваш успех в п р е д п р и 
нимательской деятельности.

Э. ШЕИН,
директор  Уральской ш колы  м енедж еров , 

доцент, кандидат технических наук.

ЧЕКОВУЮ  КН И Ж КУ кооператива «Экепери- 
мент-1» р с 1461806 с чека № 484990 по № 485000 
считать недействительной. Наш едш его просим  
евобщ ить по тел. 2-35-75.

КОНКУРС Д Л Я  ТЕХ,

кто
ЛЮ БИТ  

СОБАК

Ассоциация «ЭКОМИЛ» объ
являет конкурс для работы в пи
томнике «Звездном» с последу
ющим направлением на учебу по 
специальности КИНОЛОГ, с при
своением квалиф икации судей 
различны х категорий.

Конкурс продлится до 30 апре-
Л Я .

Обращаться в отдел кадров ас
социации по тел. 68-3-59.

■  РЯДОМ С НАМИ
Увы, надеяться  сегодня 

только на бо ж е н ьк у  — уто
пия, Д а  и старинная посло
вица об этом ж е  толкует: 
«На Бога надейся, но сам 
не плошай...» Но как быть 
тогда тем, кто калека с дет 
ства или просто одинокий 
старый человек?

Разговариваю  с ди р ек т о 
ром  м ал о го  предприятия 
«МИКРОСЕТ» В. Л. С елива
новым. Все никак не могут 
появиться в «Коммерсанте» 
о бещ анн ы е им записки 
предприним ателя ,  А Влади
м и р  Л азаревич м не  з а м е 
чает:

— О нас надо  в п о с л ед 
нюю о че р е д ь  рассказывать. 
Крепко ведь на ногах сто
им, П р е ж д е  всего писать 
н ео бх о ди м о  о тех, кого
жизнь загнала в тупик. Как 
живется тем, кто находится 
за  чертой бедности, б е с 
пом ощ ен , н едуж еч  или
стар. Газета долж на  п р и з ы 
вать к м и л о с ер д н о м у  к ним 
отношению.. .

С реди  тех, кто в п о с л е д 
нее  в р ем я  настойчиво сове-

«Помилуй, боже, стариков...»
Создано Первоуральское объединение домов инвалидов

тует вспомнить нам запо
ведь «Помоги ближнему», 
— ди р екто р  психоневрологи
ческого интерната из Би- 
лим бая  Л. Г. Литвин. И д о 
стучался до  с е р д е ц  очень 
многих Леонид Гаврилович. 
П ри м ер  тому — у чреди 
тельная конф ерен ц ия .  Глав
ное, чего  добивался  Литвин, 
сверш илось:  со зд а н о  объ
еди нен и е  Первоуральских 
до м о в  инвалидов, его  у чр е 
ди телем  стал горисполком, 
С реди  членов правления 
ди р ек то р  Крылосовского из
весткового заво да  Н. Ф. 
Воевода, заместитель д и 
ректора  объединения
«Хромпик» А, С. Калякин, 
прези ден т  ассоциации «Эко- 
мил» В. И. Присяжных, 

п р едсед ател ь  го р ко м а  п р о ф 
сою за  предприним ателей  
В, Г. Блинов. П р е д с ед ат е 
лем  правления избран «го

родской голова» — Сергей 
Ф ед о р о в и ч  Портнов.

С реди  тех, кто горячо 
п о д д ер ж а л  идею  о б ъ е д и 
нения, был п р едсед ател ь  
го р о дск о го  совета в етер а 
нов в-ойны и труда П. И. 
Злоказов .  Выступая, Петр 
Ипатьевич сказал:

— В П ервоуральске  м н о 
го старых людей, которы е 
нуждаю тся в постоянной 
помощ и, Только одних вдов, 
живущих в критическом 
возрасте,  восемьсот...

Местом приюта таких вот 
престарелы х долж ен  стать 
интернат на Динасе. По 
замыслу Л. Г. Литвина, те 
перь уже генерального  ди
ректора, это место  с л е д у 
ет превратить в «хоспис», 
то есть в р о м  счастливой 
старости, З адум ан о  также 
строительство корпуса с 
полны м благоустройством в

Билимбае для инвалидов и 
в етер ан о в к поселков, сел 
наш его  района.

В м о р е  п р о б л е м  утонули 
действую щ ие психоневро- 
логические интернаты, где 
пока находят пристанище 
не только инвалиды, но И 
престарелы е.

— Нужны деньги, — под . 
черкнул на конф ерен ци и  
Л еонид Гаврилович. — О ч е 
видно, горисполком у как 
учреди телю  следует ,  решить 
вопрос  о перечислении от 
организаций, предприятий, 
кооперативов  ф и ксирован но
го процента  денеж ны х 
средств  на счет о б ъ ед и н е 
ния д о м о в  инвалидов. То
лько в таком  случав не 
придется  ходить по миру  с 
протянутой рукой...

И надеяться  лишь на ми«. 
лость бож ью .

Р. ПОДБУРТНАЯ.

13071238



■ ИЗ ПОЧТЫ «КОММЕРСАНТА»

ЧТО 
ВОЛНУЕТ
«РАДУГУ»

ЗА СТРОКОЙ РЕКЛАМ Ы

Вернее, теперь  уж е «СЕ- 
МИЦВЕТ». Так будет  назы 
в а й с я  см еш анн ое  т о ва р и 
щество, которое  брался  о р 
ганизовать Борис Иванович 
Галкин. Новое имя не слу
чайно;

— Люди убедили м ен я  в 
том, что «радуг» много, на
д о  бы сменить вывеску. Тем 
бо л ее ,  что пока то вар ищ е
ство офиц иально  не з а р е 
гистрировано.

Вот так объясняет  сам 
Галкин появление на свет 
«СЕМИЦВЕТА». Еще он по
просил «Коммерсанта» опуб
ликовать в этом выпуске 
«воззвание  к народу». 
Итак, ем у  слово.

«Уважаемые жители на 
шего города! Лично я очень 
надеялся на вашу поддерж 
ку, хотя меня убеж дали в 
обратном. Мол. никто не 
вложит в наше дело своих 
денег. И я бы согласился 
со скептиками, если бы и 
сам не верил в наших про
стых советских люден, о д 
ним из которых являюсь и 
я. Н хотя желание вступить 
тт товарищество изъявило 
S3 человека, общие собраний 
По разным причинам срыві- 
лись. Но Дело не в этом. 
5.3 человека все равно той 
суммы, которая требуется, 
не соберут, чтобы выполнить 
намеченные цели. Д аж е  
ссуда нас не удовлетворит. 
Поэтому я опять обращаюсь 
ко всему населению города, 
к простым рабочим и на
чальникам, бедным и бога
тым. Отбросьте в іторрну  
свое равнодушие, а может, 
даж е безразличие, присы
лайте свои анкеты, указав  
сумму, какую можете вло
жить в наше дело. Свои 
данные посыпайте в «П ЗЛ », 

выпускающую «Коммерсант».

И пусть даж е вы очень 
занятые люди, у вас люби
мая работа, сад, дети, нет 
ни минуты свободного вре
мени, вы все равно можете  
быть если не действитель
ным членом, то членом- 
вкладчиком «СЕМ ИЦВЕТА». 
Ведь то, что мы с вами 
наметили, в корне изменило 
бы нашу с вами жизнь и, 
главное, жизнь наших Де
тей.

Большинство не в курсе, 
кто мы такие, может, оче
редные аферисты, поэтому 
я попытаюсь изложить нашу 
позицию в следующей своей 
статье, назову конкретные 
предложения. Сейчас же я 
обращаюсь к тем, кто запи
сался в товарищество, к 
членам вкладчикам и дейст
вительным членам, особенно  
к тем, кто подал заявление 
на приобретение земли под 
посадку картофеля. Вам 
нужно прийти по адресу: 
ул. Вайнера. 41-а, кв. 36 
после 17 часов в любой 
день в обязательном поряд
ке. Иначе будете считаться 
исключенными из товарище
ства. Настала пора реши
тельных действий. Нам 
всем надо определиться, кто 
чем будет заниматься. При
глашаю и новых специалис
тов на руководящие д ол ж 
ности вплоть до директора 
товарищества. Выдвигайте 
свои кандидатуры, а на об
щем собрании проведем вы
боры»

... ТЕП ЕРЬ О ТЕХНОЛО  
ГИИ, Поскольку она рас
пространяется на коммерче
ской основе, то представить 
ее на страницах газеты не
льзя. Однако можно р ас
сказать, не вдаваясь в де
тали.о некоторых приемах, 
разработанных фирмой, не 
раскрывая при этом ком
мерческой тайны. Кстати. 
«СИМОиТ» означает: систе
ма массового обслуживания  
и технологии.

Многие жители нашей 
страны знают, что карто
фель завезен в Европу из 
Америки. Но мало кто зна- 
скаяет. что дальняя амери
канская «родственница» на
шей картошки имела мел
кие и далеко не такие вкус
ные клубни. И только бла
годаря настойчивой и кро
потливой работе селекционе
ров сегодня мы имеем мно
го сортов картофеля с хо 
рошими вкусовыми качест
вами. крупными клубнями 
и высокой урожайностью. А 
это важно знать. Д ело в 
том, что картофель в инди
видуальных хозяйствах по
степенно вырождается, и к 
этому есть несколько при
чин

Во-первых, современные 
продуктивные сорта карто
ф е л я  тяготеют к своим аме
риканским прародителям — 
вырождаются естественным 
образом. Те. кто выращи
вает картофель, наверное, 
обращ ал внимание, что 
иногда выкопав куст, удив
ляешься: клубней много — 
10— 20, но все они мелкие,

как виноград. А это как 
раз и есть тот случай, ког
да картофель вернулся к 
своему дикому состоянию  
— выродился.

Во-вторых, мы сами спо
собствуем вырождению се
мян. Естественно, что на 
ед у . мы выбираем клубни 
покрупнее, а на семена 
помельче. Мелкие, выродив
шиеся клубни по этой при-

ние болезней ведет к сни
жению урожайности и к 
порче картофеля при хра
нении. .

Можно ли избеж ать это
го?

Да. можно, если учесть 
три фактора: отбор семян, 
протравливание семян и вос
производство очищенных от 
болезнетворных - грибков, 
бактерий и вирусов высо-

ные от болезней, проращи
вают высокоурожайные клуб
ни и берут из верхушки 
ростка клетки, которые по
мешают в пробирки с пита
тельным раствором. Из этих 
клеток, так называемой 
верхушечной меристемы, на
чинают развиваться расте
ния, которые сначала пере
саживают из пробирок в 
горшочки с перегноем, а

Фирма веников не вяжет,
Д ВОТ ПОЛУЧИТЬ ХОРОШИЙ УРОЖАЙ КАРТОФЕЛЯ НАУЧИТ
Автор статьи, присланной «Коммерсанту»,  —  проф ессор Томского ун и вер 

ситета. П освящ ена  она,,,  иартошке, В ернее ,  поп уляризац ии  технологии вы р а 
щ ивания «второго  хлеба»  на приусадебны х и загородны х  участках. Ведь чаш е 
всего используется  примитивная а гр о но м и я ,  не  все  знают, как над© бороться  
е б о л е зн я м и  кар т о ф е л я ,  гнилью. Где ж е  взять частникам з д о р о в ы е ,  вы со к о 
ур о ж ай н ы е  сем ен а !  Искать, оказы вается ,  не  надо ,  следует  сам им  научиться 
получать х о р о ш и е  урож аи .  В этом  д е л е  охотно  б е р ет с я  пом очь  ф и р м а  
«СИМОиТ» (справки и заказы  по адресу :  61404$, г. Томск, абонентский ящик 
Ms 2800].

чине попадают в семена, а 
в следующем году мы выка
пываем уж е не один, а 10—  
20 кустов мелочи. В ре
зультате через несколько 
лет семена вырождаются и 
урожайность падает.
’ В-третьих, на клубнях на
капливаются болезнетвор
ные бактерии, грибки и ви
русы. При посадке каото-. 
фёля клубнями они переда
ются молодой картошке. 
Перезаряжение и накопле-

коурожаДных семян. Обо 
всем этом и рассказано в 
нашей «Технологии». Я ж е  
остановлюсь на последнем, 
как мне кажется, наиболее 
интересном факторе.

Слышали ли вы что-ни
будь о «картошке из про
бирки»? Если нет, то на 
понятном всем языке мож - 

■ но рассказать следующее.
В современных агролабо

раториях, чтобы вырастить 
семена картофеля, свобод-

затем «а поле. В результа
те получают мелкие клуб
ни, избавленные от болез
ней, но обладаю щ ие хоро- 
шими: наследственными ка
чествами. И з этих клубней 
и выращивают элитные се
мена.

Сделать подобное в ин
дивидуальных хозяйствах  
не представляется возм ож 
ным. П оэтому сотрудники  
фирмы задумались: а нельзя 
ли придумать для земле

дельцев что-либо попроще 
и доступнее, но с тем ж е  
эффектом? Задумались... и 
разработали «ростковую  
технологию». Я сравнивал 
два к лу бн я ,  один из кото
рых вырашен на основе 
«ростковой технологии», а 
другой — обычным спосо
бом. Они отличаются друг 
От друга, как новая копей
ка от бывшей долгое вре
мя в ходу.

А теперь представьте. При 
уборке урож ая вы замети
ли очень хороший куст: 
клубни в нем крупные, их 
много, они вкусные и у д о б 
ны для чистки. Вы выбира
ете их на семена и на 
следующий год используете 
в «ростковой технологии». 
При этом от каждого клуб
ня можно получить 40—50 
ростков и вырастить столь
ко же кустов «чистых» се 
мян. Таким образом через 
год вы будете иметь 'доста
точное количество семян, и 
все ваше картофельное поле 
будет из таких очень . хо
роших кустов.

Конечно, технология пред
полагает большой труд и 
преж де всего необходимо 
научиться освоить ее прие
мы, Она побуж дает думать, 
наблюдать, примечать И 
открывать для себя секрё- 
ты воз® лы вания картофе
ля, побуж дает превратить, 
казалось бы, такое прозаи
ческое дело, как выращива
ние картофеля, в увлека
тельное занятие.

Н. Д Е Р Е Б Н И Н .

d БЫ Б ФЕРМЕРЫ ПОШЕЛ..,»
Н а базе подсобного хозяйства 
Билимбаевского химлесхоза 
создается крестьянское (фермерское) 
хозяйство, Желающие получить 
хозяйство подают заявление до 
15 мая.

Д Л Я  ВАС, МОЛОДЫЕ МАМЫ
Ш ОБЪЕДИНЕНИЕ «ПРОДТОВАРЫ»

С 20 ап р ел я  магазин NS 23 приглашает бе р ем е н н ы х  и корм ящ и х   ̂ грудью  
женщ ин (до  возраста  детей  шести м есяцев ) .  А такж е ж д е м  родителей ,  и м е ю 
щих ребятишек,  не посещ аю щ их д о ш к о л ьн ы е  у чр еж ден и я .  Бее вы нужны для 
получения в р а з о в о м  п о р я д к е  масла  животного.

g? Иметь при с ебе ,  б е р е м е н н ы м  ж ен щ ин ам  — справку ж енской консуль
тации;

к о р м я щ и м  грудью  ж енщ ин ам  — свидетельство  о  р о ж д е н и и  р е бен к а  и 
справку детской поликлиники;

|£і тем  роди телям ,  дети которых не посещ аю т до ш к о л ьн ы е  учреж дения ,  
свидетельство  о рож дении  и справку детской поликлиники.

Фильм, фильм
Кинотеатр «Восход». 19, 20 апреля «П ЛАМ Я» (2 се

рии), Сеансы: 9. 12, 15, 18, 21 час.
Кинотеатр «Космос». 19, 20 апреля «Э Л Ь В И Р А  —  

П О ВЕЛ И ТЕЛ ЬН И Ц А  ТЬМЫ». Сеансы: 19 апреля —  
9-30 11, 13, 15, 17, 19, 21 час; 20-го —  9-30, 11; 13; 
15 час. 20 апреля в 17 и 20 часов встрвча с сексопа
тологом Ю. Гавриловым. Видеофильм «ЗА П А Д Н Я  ВЕ-. 
НЕРЫ ».

Видеосалон клуба имени В, И. Ленина. 19 апреля 
«М ЕЧ НЕБЕС» в 17 часов «КОМ НАТА И ГР» в 19 ча
сов, «Н А СБОРАХ» в 21 час.

■  П РО Д А Ю ------------------------------ -------
брус  строительный (новый) дл я  до м а .  О б р ащ ат ь 
ся: ул. Советская ,  20-153 по сл е  19 чае.

*  *  *
б р е в н а  5,5x6 м — 60 штук и доски 5 куб. м. 
Звонить по  тел. 7-56-43 после  18 чае.

Редактор
Б. И . „ОРУДИИ КО В.

ВНИМАНИЮ ВЕТЕРАНОВ
С 22 по 30 апреля объединение «Продтовары » приглаш ает ветеранов труда, 

награжденны х медалями «За доблестный труд  в период  Великой О течествен
ной войны 1941— 1945 гг.», «За победу над Германией», для обслуж ивания в 

честь Д ня Победы,
Ц  Ветераны, пр о ж и ваю щ и е  а поселках Динас, СТИ, будут обслуживаться  в 

м агазине  N2 45 (ул, Ильича, 4).
ф  Ветераны, прож иваю щ ие  , в пое. Талица, Магнитка, с е л е  Н о в оалексеевское ,  

ст. Хрустальная, — в м агазине  N2 63 (ул. Ю би лейная ,  пос. Талица).
" @  Ветераны, п р о ж иваю щ ие  з прочих районах города ,  будут обслуживаться  

в м агазине  N2 26 (ул. Ватутино, 28) в с л е д у ю щ ем  п о р я д ке :
щ  22—23 апреля   пос. Хромпик, Первомайка ,  район К орабельной  рощи.

24 25 апреля — запруди ая  часть, пр. Космонавтов, ул. Емлина.

ф  26 27 апреля —- Техгород, 8-й м икрорайон ,  пос. Ельничный, Самстрой,
Пильная, Трудпоселок.

іЦ 29— 30 апреля — другие  районы города.
П росьба  при с еб е  иметь паспорт и удо сто вер ен и е  к м ед али .

* * *

ОБСЛУЖ ИВАНИЕ ИНВАЛИДОВ, участников Великой Отечественной войны и 
лиц к  ним приравненны х, больных сахарным диабетом, инвалидов с детства, 
еж ем есячно  обслуж иваю щ ихся в магазине №  26, будет производиться до 

20 апреля, '
Ш  30 апреля о бъ ед и н ен и е  «Продтовары» приглашает воинов-интернациона- 

листов, не имею щ их инвалидности дл я  обслуживания в честь Д н я  Победы  в 
магазин №  26 (ул, Ватутина, 28).

ф  П рож иваю щ ие в пос. Магнитка, Талица. селе  Н о в о ал ек сеев ск о е  будут 
обслужены в м агазине  N2 43, в пос. Динас и СТИ — в м агазине  №  51.

Просьба  при с е б е  иметь паспорт и удостоверение ,

КУПЛЮ
вязальную  м аш ину лю бой  м арки  в х о р о ш ем  

состоянии (по договорен ности).  Звонить по тел. 
3-26-13 после  Г/ часов.

* *  *  
капитальный гараж. Звонить 2-18-44.

Выражаем сердечную благодарность коллективам 
раскройного цеха швейной фабрики и цеха N° 7 
Новотрубного завода за помощь и участие в по
хоронах мужа Важина Алексеи Степановича.

Родные.

Выражаем сердечную благодарность коллекти
ву детсада N° 52 МТЗ, бригаде слесарей цеха № 14. 
контролерам ОТК цеха № 12 Новотрубного заво
да, родным, друзьям, соседям, знакомым, разде
лившим с нами горе и оказавшим большую по
мощь в похоронах нашей единственной любимой 
дочери, внучки, правнучки Тороповой Наташи,

Родные.
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